

Eglises



«ÊTRE CHRÉTIEN, C'EST ATTISER CHEZ LES AUTRES CE QUI FAIT LEUR HUMANITÉ.»

CHARLES WRIGHT, écrivain et journaliste

VISAGES D'ÉGLISE

Noël: des jeunes engagés pour la solidarité

AIDE Dans de nombreux endroits de notre canton, des jeunes se mobilisent pour faire de Noël un moment de solidarité. Zoom sur trois de ces initiatives choisies parmi beaucoup d'autres.

A l'approche de Noël, les jeunes se mobilisent avec créativité pour faire de cette fête un moment de solidarité. Au collège des Creusets, l'Action de Noël bat son plein. Durant tout l'avent, les élèves vendent des gâteaux pour récolter des fonds, et la période se termine par une messe joyeuse. Cette année, leur projet bénéficie d'un soutien exceptionnel: l'ancien footballeur et membre de la FIFA Gelson Fernandes parraine leur action. Les fonds récoltés seront reversés à la fondation FIFA Forward, qui soutient le développement en Afrique. Pour Louise Constantin, élève engagée dans l'initiative, ce projet revêt une double dimension spirituelle et sociale. «Je veux montrer que Noël peut être beau et spirituel sans être ennuyeux, contrairement à l'image qu'on a souvent des chrétiens», confie-t-elle. Responsable des ventes de gâteaux avec une amie et un



Louise et deux jeunes engagées dans l'Action de Noël du collège des Creusets. DR

«Je suis contente de montrer qu'on peut s'engager en étant jeune.»

LOUISE

professeur, elle se réjouit de pouvoir, à son échelle, contribuer à aider des personnes en Afrique grâce aux fonds récoltés. «Je suis contente de montrer qu'on peut s'engager en étant jeune», ajoute-t-elle. Ces expériences offrent aussi l'occasion de créer des relations fortes. «J'ai pu nouer des liens avec les professeurs et me faire des amis grâce à ce projet», confie Louise.

Cette dynamique d'engagement se reflète dans certaines communes du canton. ARiddes et à Isérables, des jeunes du groupe de catéchèse du MADEP préparent une récolte de vêtements et de jouets pour soutenir des enfants en difficulté. A Isérables, un «arbre à vœux» a été installé au cœur du village, où chacun peut déposer un souhait. Un billet sera choisi et réalisé par les jeunes. Par ailleurs, lors de la Fête du sapin, les décorations créées par les enfants seront vendues au profit de l'association Enfants de chez nous.

Enfin, l'initiative Christmas Box, lancée en 2020 par deux scouts, continue de répandre la

joie en Valais et au-delà. Cette action invite chacun à préparer des boîtes remplies de cadeaux pour les personnes isolées ou en précarité. Avec plus de 1800 boîtes récoltées l'an dernier, le projet illustre à quel point la solidarité peut illuminer Noël. «Les personnes bénéficiaires des box sont touchées parce qu'elles se sentent estimées, elles sont dignes de recevoir des cadeaux», explique Killian Bianchi, porteur du projet. Et de conclure: «La naissance du Christ devrait être une fête, et si on peut contribuer à donner de la joie autour de nous, ça fait du bien!»

DOMITILLE RODUIT

À PROPOS

«Dans Paris à vélo on dépasse les autos»



C'est avec ces paroles que Joe Dassin chantait la complainte de l'heure de pointe. Nous vivons dans un monde stressé. Nous courons. Deux grands producteurs céréaliers de notre temps sont à feu et à sang. Escalades de violences en Syrie, incertitudes et sang en Ukraine. Parmi les dommages collatéraux des paysans fuient, des céréales pourrissent dans des hangars; la flotte marchande n'y a plus accès. Tant de pays d'Afrique sont affamés. Et nous fonçons dans nos trains, bus, voitures, trams et taxis, souvent ralentis dans les

embouteillages de nos cités. Paris, le 7 décembre au soir, l'archevêque de Paris frappe à trois reprises trois coups de crosse contre la porte centrale de Notre-Dame qui s'ouvre. C'est l'entrée dans la lumière, la musique et les chants. L'émotion nous étirent. Le président Emmanuel Macron et son épouse s'avancent dans une cathédrale bondée, jusqu'au premier rang. Ils rejoignent le président élu américain Donald Trump et tant d'autres autorités de cette planète. Se laisser toucher par des paroles, des musiques,

des atmosphères, vivre ensemble un grand moment, remercier la générosité des petits et des anonymes, se laisser porter par la musique jusqu'à Dieu: quelle espérance pour notre monde! En route vers Noël, nous pouvons rester dans la furie consummatrice et ses embouteillages ou découvrir ces improbables incendies réparés, la vie qui germe et grandit. Une larme, un sourire, un cœur qui bat et m'entraîne dans la danse de la vie. «A vélo dans Paris on dépasse les taxis.»

JEAN-PIERRE VOUTAZ

ACTUALITÉS

SION

Festival d'art sacré

Mardi 17 décembre à 19 h 30 à la cathédrale de Sion, l'organiste titulaire Edmond Voeffray donne une vespérale d'orgue, suivie par la visite de l'instrument. Dimanche 22 décembre à 17 heures, l'Ensemble vocal de St-Maurice chante Noël sous la direction de Charles Barbier, et dimanche 29 décembre à 17 heures, la Schola de Sion emmenée par Dominique Vellard chante «In Nativitate» avec l'ensemble Gilles Binchois. Renseignements et réservations: Office du tourisme de Sion, www.maitrise-cathedrale.ch

VAL D'ILLIEZ

Parcours Alphalive

Un nouveau parcours Alphalive sera proposé dans la vallée d'Illiez de la mi-janvier à la mi-avril 2025. Il comprend 13 rencontres, le vendredi soir de 19 à 21 heures au Chalet de la Treille à Troistorrens, et un samedi. Avec à chaque fois un repas, une vidéo et un échange en groupe, le parcours est conçu pour approfondir, découvrir ou redécouvrir la foi dans un cadre convivial. Première rencontre le 17 janvier. Renseignements: alphalive.valleedilliez@gmail.com, 079 233 92 03.

AVEC BETHLEHEM

Action de Noël

Une action en faveur des habitants de Bethléhem est proposée par l'association O Crux Ave – Soutien Bethléhem. Fondée par Daniel Pittet, cette association vend des croix, des chapelets et des cœurs en bois d'olivier fabriqués par des artisans de Bethléhem. Renseignements et commandes: www.croix-bethlehem.ch



SION

Repas solidaires à Noël

Tout au long des fêtes de Noël, des institutions locales offrent des repas destinés aux personnes seules ou en situation de précarité à Sion. Lundi 23 décembre à 12 heures, un dîner est servi à la Communauté Emmaüs (027 203 33 20). Mardi 24 à 15 heures, un repas à l'emporter est distribué gratuitement sous l'église de St-Guérin par Sion-Solidaire (078 870 05 06). Mercredi 25 et vendredi 27 à 12 heures, des dîners gratuits sont offerts par les paroisses de Sion, le Rôdeur et Sion solidaire sous St-Guérin (077 442 45 74). Mardi 31 décembre, un réveillon autour du monde est organisé dès 19 heures au Sacré-Cœur par les SET du cœur au prix de 30 francs (079 734 01 15).

MÉDITATION

La danse de Dieu

«Le Seigneur ton Dieu est en toi, fille de Sion, il danse pour toi.» (Sophonie 3,17) La promesse des prophètes se réalise, c'est là notre espérance. Nous sommes tous le peuple de Dieu, les fils et les filles de Sion-Jérusalem. Le Seigneur est déjà là, au milieu de nous, il danse d'allégresse quand il voit des couples de Savièse fêter leur jubilé de mariage, des retraitants se plonger dans l'oraison au Foyer de charité de Bex, la France entière se réjouit de la réouverture de Notre-Dame de Paris, le pape François ouvrir le consistoire des cardinaux, puis se rendre en Corse pour un voyage apostolique. Le 3e dimanche d'advent, dit de la joie (ou du Gaudete), nous invite à nous joindre au ballet de la Trinité et à y associer les pauvres que nous côtoyons. Le voilà à nos portes, le héros qui nous offre le salut, il vient nous renouveler par son amour à Noël.

ABBÉ FRANÇOIS-XAVIER AMHERDT
Curé de Savièse